
! ! ! ! !任何形式的旅游"都存

在一定的安全风险# 由于山

地资源的特殊性" 山地旅游

的安全风险更加突出# 当前

正值主汛期和暑期" 广大游

客选择山地旅游要时刻绷紧

安全之弦"平安出游# $

!!!文化和旅游部近日

提示游客"注意出游安全#

!这些文化层的时间跨

度长达约 !"万年"显示了古

人类可能在 #$#万年到 $#%

万年前曾反复地生活在中国

黄土高原# $

!!!广州地化所研究员

朱照宇介绍# 由中国科学家

领衔的中外合作研究团队日

前在陕西省蓝田县发现了一

处新的旧石器遗址!!!上陈

遗址# 这一结果将蓝田地区

古人类活动遗迹的年代再次

向前推进了约 !"万年#

!我国已累计保护地理

标志产品 #&"'个#地理标志

是知识产权的重要类型之

一" 对于提高产品附加值和

农民收入%保障消费者权益%

促进地方经济发展% 保护传

统文化遗产发挥着日益重要

的作用# $

!!!国家知识产权局副

局长贺化表示" 今后将着力

加强地理标志产品保护制度

建设" 加大地理标志产品保

护力度" 积极持续推进地理

标志产品国际互认互保"加

强地理标志产品助力扶贫攻

坚等工作#

!这是辽宁舰入役以来第

一次大修" 将对全舰各系统

进行全面检测# 而首艘国产

航母离开船坞" 说明下一次

海试的时间可能不会太远#$

!!!军事专家李杰表

示# 中国首艘航母辽宁舰接

替国产航母进入大连造船厂

的船坞维修# 中国两大航母

首次在大连造船厂内同向并

列"$双舰合璧%#

!通过&重车压梁'可增

强桥梁自重" 以提高洪峰对

桥墩冲刷时的梁体稳定性#$

!!!涪江大桥抗洪现场

工作人员介绍# 四川连续强

降雨涪江绵阳段水位迅速上

涨" 洪水一度漫过了宝成铁

路涪江大桥桥墩基座# #$

日" 中国铁路成都局集团公

司紧急调集两列重载货物列

车驶上涪江大桥"抵御洪水#

!我们一共种了两亩"离

收获还有 $(多天"被偷了半

亩" 而且这半亩几乎一个棒

子都没给我们留下# $

!!!近日" 湖南农业大

学学生发帖称" 学校在浏阳

实习基地种的科研玉米被当

地村民偷盗" 其中被偷盗最

严重的是学校获得审批的一

个玉米新品种" 一旦被扩散

出去"损失或达上千万元#

! ! ! !许多人应该还记得! 在几十年

前!人们提到身有残疾的人士!会随

口蹦出一个词"""#残废人$% 之前

放映的电影&芳华'里!观众们也见

到曾经熟悉的一幕( 参战负伤的男

主角退伍后备受欺侮!某种程度上!

人们甚至对此习以为常! 连帮他讨

公道的战友都脱口而出(#你敢打

)残废军人*+ $当时!坐在观众席上

的笔者与许多残疾人工作者一样!

心里深有感触(#这是多么熟悉又逐

渐陌生的称谓+ $

相信大家留心一下都会同意!

几十年后的今天!#残废人$ 这个带

有贬义和歧视的名词已基本从上海

话中消失! 取而代之的是更加文明

平等的称谓#残疾人$,很多场合!大

家还习惯用国际通行的#残障人士$

来表述这一#残而不废-残而有为$

的特殊群体,

称谓的更迭! 虽然只是一件小

事! 却从一个侧面反映出上海残疾

人事业的发展进步,

残疾人平等参与社会生活-共

享社会发展成果!首先需要平等-公

正- 温暖的社会环境! 不被另眼相

看!得到应有的体面和尊严, 其次!

还需要完整-科学-严谨的制度保障

和支持体系! 让残疾人的康复-就

业-教育-文化体育生活等方方面面

都得到有力保障和支撑,

今年! 是上海市残疾人的娘

家"""上海市残疾人联合会成立

!"年, 几天前!上海市残疾人联合

会第七次代表大会隆重召开, 时光

荏苒!上海残疾人事业开拓进取-砥

砺前行!变化可谓是.天翻地覆慨而

慷$% 特别是近五年!更是上海残疾

人事业发展最快-财力投入最大-残

疾人获得感最强的.黄金五年$%

过去五年中! 上海残疾人事业

实现许多.零的突破$和重大进展%

例如!残疾人登记失业率 #$%%&!创

历史新低/ 在全国率先实现党政机

关-事业单位专项招录/实现残疾人

基本社会保险全覆盖! 落实残疾人

交通出行优惠政策全覆盖/ 提前实

现人人享有康复目标! 康复服务覆

盖率 ''&以上/ 连续实施为农村困

难残疾人家庭进行无障碍改造的市

政府实事项目! 惠及 ()""多名城

乡困难残疾人/建成国内首家.无障

碍数字图书馆$/免费教育范围覆盖

从学前到高中各学段的残疾学生!

全市建成 *(个特殊职业教育办学

点!*+)) 多名残疾学生考入全国

+)多所全日制大学/残疾人运动员

还在 ,)*-年里约残奥会上夺得九

金十银三铜!勇破两项世界纪录!为

祖国赢得殊荣00

穿梭于三十年光阴!有目共睹!

上海的残疾人状况得到切实的显著

改善% 安不忘危!兴不忘忧% 上海残

疾人工作者也清醒地看到! 残疾人

对美好生活的需要和发展不平衡不

充分之间的矛盾仍然对残疾人工作

提出挑战%在响应上海.建设卓越的

全球城市$的进程中!需要继续紧紧

围绕残疾人最关心-最直接-最现实

的利益问题!攻坚克难!让残疾人生

活得更加幸福-更有尊严%

健全完善残疾人社会保障体系

和公共服务体系! 是党的十九大对

残疾人工作的明确要求! 是兜牢残

疾人民生底线- 增强残疾人自我发

展能力的重要支撑% 上海市残疾人

联合会第七次代表大会选举产生上

海市残联第 %届理事会! 上海市残

疾人事业迎来新的发展契机%

新时代-新使命!新征程-新考

验!未来五年上海残疾人事业的发展

蓝图已经绘就%上海全体残疾人工作

者肩负时代赋予的历史重任(到

,),)年! 力争实现上海残疾人家庭

人均收入比 ,)*)年翻一番!基本建

成平等共享-具有上海特点的残疾人

社会保障制度和公共服务体系/到

,),!年!基本建成健康协调可持续-

符合新时代要求的残疾人事业发展

机制/基本建成和谐共享-体现社会

文明进步的扶残助残人文环境!明显

增强残疾人在城市建设中的参与感

和在社会发展中的获得感!努力实现

广大残疾人心中的小康梦%

!
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1.5万吨，这是全国一年产生的过期药品估计量，用载
重10吨的重型载货卡车来运，需要1500辆。然而药品一旦
过期，它的化学成分、有效性、毒性等都可能发生改变。

虽然家庭过期药品已被明确列入《国家危险废物名录》，
但长期以来，过期药品却面临着无人回收、无处回收、难以回
收的尴尬局面。过期药品回收难，究竟难在哪里？
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! ! ! ! !吃剩下的感冒药%消炎药%胃

药"好久没注意"都过期了#我家里

很久之前就有常备的小药箱"平时

有个头疼脑热用起来很方便"但免

不了会有药品过期或者受潮# $

!当初体检查出来血脂高"药店

搞活动的时候为了便宜&囤'了不

少这个药"后来控制得不错就减了

药量"没想到好几盒还没拆封已经

过期了# $

!!!随着居民对健康的重视

以及药店的普及"很多家庭都会常

备一些应急药品"还有一些身患慢

性病的中老年人因为长期用药的

原因"通常有$囤药%的习惯#

!我国约有 )!*%+的家庭备有

家庭小药箱"!(+以上的家庭没有

定期清理药箱的习惯"全国一年产

生过期药品约 $*"万吨# $

!!!&中国家庭过期药品回收

白皮书'披露#

!$颗过期药污染约等于 &节

废旧电池污染"约污染 $个人 "年

的用水量#大多数药品过期后容易

分解%蒸发"散发有毒气体"造成室

内环境污染"严重时还会对人体呼

吸道产生危害#但大部分过期药品

被人们作为生活垃圾处理" 对空

气%土壤和水源环境造成污染# $

!!!广州医药集团副总经理

倪依东说#

!现在几乎家家都有过期药

品" 老百姓妥善处理过期药品的

意识普遍较弱#此外"有些药贩子

专门回收过期药" 作假之后用于

二次销售" 导致过期药品重新流

入市场$#

!!!天津大学药物科学与技

术学院教授张韵慧认为"过期药

品回收是一个非常值得重视的

问题#

!从企业多年的回收活动来

看"行业和公众对过期药品处理的

认识还是有较大提高的#参与的企

业与药店机构不断增加"合作药店

从起初的 "家增加至 %(((多家药

店和社区医疗机构(回收区域不断

扩大" 由广州本地扩展到全国 #((

多个城市%&(多个省份地区( 回收

活动的服务也在升级"一开始只是

&到店'回收"现在则可以做到面向

定点社区上门回收"还可以通过网

上和移动端来回收# $

!!!广药集团市场策划部部

长陈志钊介绍# 今年 %月"国内多

家医药企业发起成立了$全国家庭

过期药品回收联盟%" 并启动了限

期的线上回收试点#

!过期药品可针对其片剂%粉

剂%液剂等不同形态"采取必要的

物理性破碎等方式处理"预防药品

被回流市场利用# 其次"为了从源

头上减少过期药"有必要减少处方

上的药量)慢性病常吃药除外*"避

免&大量开药'&整盒开药'"特别是

疾病首诊的话"不宜一次就开两三

个星期的药量"应先开三四天的药

量看看疗效# $

!!!有业内人士建议#

!当过期药的危害为公众所熟

知"再来按照药品生产厂家以原有

销售渠道回收或者通过政府购买

服务的形式回收"就是水到渠成的

事情#由政府管理部门和药品生产

经营者分担回收的义务"前提是每

个家庭对过期药应通过回收集中

处置"只有这样"回收才会进入良

性循环# 在此基础上"加强对回收

环节的监管"防止处置过程的不当

行为"杜绝过期药翻新"应成为重

中之重了# $

!!!&法制日报'评论#
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